

Por Jéssica Henríquez D.

Antonella Pecchenino

“Es parte del juego” responde al otro lado del teléfono Antonella Pecchenino, la candidata republicana a la alcaldía de Viña del Mar, a la hora de preguntarle por los «dimes y diretes» con el urbanista Iván Poduje, candidato independiente apoyado por Chile Vamos para disputarle el cargo a la actual alcaldesa Macarena Ripamonti (RD).

Según aseguró Antonio Barchiessi (coordinando electoral de Republicanos), Poduje les habría amenazado por teléfono: “Dijo estar dispuesto a todo, incluso a que gane la izquierda en Viña”.

Aunque aun falta poco más de un mes para la inscripción municipal y en la derecha saben que competir alineados bajo un único candidato es la fórmula más certera de poder arrebatarle el sillón alcaldicio al Frente Amplio, CHV y Republicanos están lejos de consensuar un nombre único. “Es algo que tiene que ver las directivas nacionales”, agrega Pecchenino, quien es cercana al presidente del Partido Republicano, Arturo Squella.

En la tienda la ven como la más competitiva para Viña del Mar, que tiene un padrón aproximado de 300 mil personas. En la última elección con voto obligatorio votaron 250 mil personas, de los 75 mil votos los concentró el Partido Republicano (para consejeros constitucionales), el Frente Amplio 71 mil votos, luego Chile Vamos con 36 mil votos.

“La marca Republicanos es potente en la zona, queremos revalidar esa votación. Y si a eso le sumamos sus atributos personales, más los problemas que ha tenido Ripamonti que no ha exhibido una gestión destacada, creemos que es la mejor carta. Además es mujer y Viña viene apostando por mujeres hace tiempo, pero además es una mujer muy competente porque tiene experiencia en gestión”, explican en Republicanos.

Su fuerte, dice, es la gestión

Pecchenino es ingeniera agrónoma, pero su expertiz es la gestión. “En mi vida laboral me he enfocado a obtener el mejor resultados en la tarea que me han encomendado con las reglas y presupuestos que me han entregado”, dice.

Y cuenta que en los cargos que ha cuado –tanto el el mundi privado como público- le ha tocado lidiar con equipos grandes y presupuestos cuantiosos.

En el primer gobierno de Sebastián Piñera fue directora del INDAP, “y ahí tuve un presupuesto que era más del doble de la Municipalidad de Viña. Por lo tanto para mí el desafío es sacar Viña del Mar a

La exfuncionaria de Piñera, hoy candidata republicana para enfrentar a Ripamonti

Fue directora del INDAP, donde administró presupuestos mucho más grandes que el de Viña del Mar. “Eso ya lo conozco”, dice.



Antonella Pecchenino.

flote, sacarla adelante, no manejar un presupuesto de ese tamaño, porque eso ya lo conozco. He trabajado con equipos grandes, he ordenado equipos, armado equipos, también tengo experiencia en eso”.

Hija de Renzo Pecchenino, el legendario caricaturista que firmaba como Lukas, toda su infancia la vivió en Viña del Mar (hoy Con Con). Incluso cuando trabajaba en Santiago, asegura, viajaba a diario de regreso porque en ese minuto sus seis hijos eran pequeños.

Tras el INDAP se fue a la SNA, gestionando el área Educación. “Y si bien me llamaron en el segundo gobierno de Sebastián Piñera, no participé porque ya una vez me había cambiado de la empresa privada a lo público, mis hijos eran chicos, tenía que estar pendiente de ellos porque estaba separada, así que esa pega me tocó sola”, cuenta.

“Conozco mis fortalezas”

¿Cómo llegó al gobierno de Piñera? ¿Era militante de algún partido?

–No, ahora es primera vez que milito.

“

He trabajado con equipos grandes, he ordenado equipos, armado equipos, tengo experiencia en eso”.

“

Cuando entro a algo, es para hacerlo lo mejor posible. Y hoy tengo el tiempo para dedicarme a sacar adelante esta ciudad”

Y al gobierno de Piñera llegó porque estaban formando equipos, recuerda que era el primer gobierno de derecha después de mucho tiempo, así que buscaban especialistas en el área agropecuaria para el INDAP. Yo trabajaba aquí en la zona (Quillota), hicieron levantamiento con grupos de agricultores y mi nombre apareció en varias partes, así que la final me contactó el entonces diputado Arturo Squella y postulé por ADP.

¿Cómo es el tránsito para militar en Republicanos?

–Llevo militando hace poco más de un año. A fines del 2022 sentí que estábamos viviendo una situación muy compleja en el país y que en algún minuto había que ir más allá de la queja, había que aportar, y decidí apoyar a quienes planteaban ideas que me representan.

Dice que cuando el plantearon ir por Viña, fue super clara: “Les dije, conozco mis fortalezas, para mí la municipalidad es un tremendo desafío, pero es un desafío para el cual me siento preparada. Las campañas sí, es algo que no conozco. Pero debo decir que tengo mucho apoyo del partido en ese tema”.

De hecho, junto a parlamentarios por la zona ya esta haciendo campaña en terreno, lo que se va a potenciar en las semanas que viene con la idea de “hacerla más visible”. Una de las cosas que debiera pasar, dicen, es que cuando José Antonio Kast parta su gira regional por el Chile para promover a sus candidatos municipales, Viña del Mar sea una de las primeras ciudades a abordar.

“Estoy contenta”

Apenas terminó la universidad, se casó. Tenía 23 años. A los 31 ya habían nacido sus seis hijos. A poco andar, se separó. “Uno lo mira en perspectiva, y de verdad, reflexiona «¿cómo lo hice?» La parte difícil fue criarlos sola, porque la carga económica es alta y generar recursos para lograr los recursos significó pasar gran parte fuera de la casa y eso genera un tema de sentirse al debe”, cuenta.

Hoy casi todos sus hijos ya están titulados (la mas chica termina la universidad esta semana –“lo que es maravilloso”-) y tiene dos nietos que viven en Santiago. “El saldo es positivo. Están todos bien. Estoy contenta”, agrega.

Con ellos disfruta la cocina italiana –“en mi casa es tradición”-, le gusta mucho leer y también ocuparse de su jardín. “Ahí se me sale el lado agrónomo. Siempre me han gustado las plantas”. Y aunque en su época escolar fue campeona nacional de gimnasia y en la universidad practicó atletismo, hoy no hace deporte: “cuando hice deporte, fui muy competitiva”.

–Es una característica de su personalidad...

–Puede ser, si, puede ser una característica de mi personalidad. Cuando entro a algo, es para hacerlo lo mejor posible. Y hoy tengo el tiempo para dedicarme a sacar adelante a esta ciudad.